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上海华谊集团股份有限公司
关於召开 2024 年第三季度业绩说明会

的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
重要内容提示：
●会议召开时间：2024 年 12 月 20 日 ( 星期五 ) 下午 15:00-16:00
●会议召开地点：上海证券交易所上证路演中心（网址：https://roadshow.

sseinfo.com/）
●会议召开方式：上证路演中心网络互动
●投资者可於 2024 年 12 月 13 日 ( 星期五 ) 至 12 月 19 日 ( 星期四 )16:00 前登

录上证路演中心网站首页点击“提问预征集”栏目或通过公司邮箱 IR@shhuayi.
com 进行提问。公司将在说明会上对投资者普遍关注的问题进行回答。

上海华谊集团股份有限公司（以下简称“公司”）已於 2024 年 10 月 29 日发布
公司 2024 年第三季度报告，为便於广大投资者更全面深入地了解公司 2024 年第
三季度经营成果、财务状况，公司计划於 2024 年 12 月 20 日 下午 15:00-16:00 举
行 2024 年第三季度业绩说明会，就投资者关心的问题进行交流。

一、 说明会类型
本次投资者说明会以网络互动形式召开，公司将针对 2024 年第三季度的经营成

果及财务指标的具体情况与投资者进行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围
内就投资者普遍关注的问题进行回答。

二、 说明会召开的时间、地点
（一） 会议召开时间：2024 年 12 月 20 日 下午 15:00-16:00
（二） 会议召开地点：上证路演中心
（三） 会议召开方式：上证路演中心网络互动
三、 参加人员
董事、总裁：钱志刚先生
独立董事：程林先生
财务总监、董事会秘书：徐力珩先生
如有特殊情况，参会人员将可能进行调整。
四、 投资者参加方式
（一）投资者可在 2024 年 12 月 20 日 下午 15:00-16:00，通过互联网登录上证

路演中心（https://roadshow.sseinfo.com/），在线参与本次业绩说明会，公司将及
时回答投资者的提问。

（二）投资者可於 2024 年 12 月 13 日 ( 星期五 ) 至 12 月 19 日 ( 星期四 )16:00
前登录上证路演中心网站首页，点击“提问预征集”栏目（https://roadshow.
sseinfo.com/questionCollection.do），根据活动时间，选中本次活动或通过公司邮
箱 IR@shhuayi.com 向公司提问，公司将在说明会上对投资者普遍关注的问题进行
回答。

五、联系人及咨询办法
电话：021 － 23530152
传真：021 － 64456042-880152
邮箱： IR@shhuayi.com
六、其他事项
本次投资者说明会召开后，投资者可以通过上证路演中心（https://roadshow.

sseinfo.com/）查看本次投资者说明会的召开情况及主要内容。
特此公告。

上海华谊集团股份有限公司
2024 年 12 月 12 日
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上海锦江国际酒店股份有限公司
关於为全资子公司GDL提供担保的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性

陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
重要内容提示：
●被担保人名称：Groupe du Louvre（卢浮集团，以下简称“GDL”）
●本次担保金额：2,650 万欧元，截至本公告日，公司为 GDL 担保的余

额为 18,350 万欧元。
●本次担保是否有反担保：无
●对外担保逾期的累计金额：无
●特别风险提示：GDL 存在资产负债率超过 70% 的情形，请投资者注意

投资风险。
一、担保情况概述
於 2024 年 12 月 10 日，上海锦江国际酒店股份有限公司（以下简称“锦

江酒店”、“本公司”或“公司”）与中国工商银行股份有限公司上海市外
滩支行（以下简称“工商银行”）就 GDL 申请 2,650 万欧元（系借新还旧）
流动资金借款合同签署《保证合同》。

上述担保事项已经公司第十届董事会第二十七次会议、2023 年年度股东
大会审议通过。股东大会批准并授权公司经营管理层在不超过 150,000 万欧
元的额度范围内操作海路投资及 GDL 借款或透支的担保的具体事宜，其中
对海路投资的担保额度为 120,000 万欧元，对 GDL 的担保额度为 30,000 万
欧元。

二、被担保人的基本情况
公司名称：Groupe du Louvre
注册资本：262,037,000 欧元
注册地址：1 Place des Degrés Tour Voltaire 92800 Puteaux
经营范围：经营酒店及餐饮
股东情况：公司全资子公司上海锦卢投资管理有限公司依次透过其全资

子公司上海锦江股份（香港）有限公司和海路投资 100% 持有
截至 2024 年 9 月 30 日，GDL 资产总额为 161，172 万欧元，负债总额为

117,908 万欧元，银行贷款总额为 18,368 万欧元，关联方贷款为 41,232 万欧
元，流动负债总额为 81,390 万欧元，资产净额为 43,264 万欧元，2024 年 1-9
月实现营业收入 42,271 万欧元，归属於母公司净利润 -142 万欧元。

GDL 与上市公司的关系：

三、《保证合同》的主要内容
1. 保证人：锦江酒店
2. 受益人：工商银行
3. 担保金额：2,650 万欧元
4. 担保债权期限：一年
5. 担保范围：最高为保函项下的本金金额 2,650 万欧元，并视情况增加任

何违约利息和 / 或保函下到期或发生的任何费用
6. 保证方式：连带责任保证担保
四、担保的必要性和合理性
本次被担保方为公司的全资子公司，本次担保系 GDL 日常资金周转需要，

本次担保的风险处於公司可控范围之内，不会对公司的日常经营与业务发展
产生重大不利影响，不存在损害公司及股东利益的情形。

五、董事会意见
本次担保额度授权符合公司实际经营需要，且被担保对象为公司全资子

公司，担保风险总体可控，不会对公司的正常运作和业务发展造成不利影响，
同意由本公司为海路投资及 GDL 合计 150,000 万欧元借款或透支额度提供担
保，其中对海路投资的担保额度为 120,000 万欧元，对 GDL 的担保额度为
30,000 万欧元，并授权公司经营管理层在授权担保额度内操作上述担保具体
事宜。

六、公司累计对外担保数量及逾期担保的数量
截至本公告披露日，公司实际发生的对外担保（含对全资子公司和控股

子公司提供的担保）总额为 90,890 万欧元，折合人民币 690,800 万元，占公
司最近一期经审计的归母净资产的 41.42%，不存在逾期担保。

特此公告。
上海锦江国际酒店股份有限公司董事会

2024 年 12 月 12 日
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【香港商報訊】記者王丹丹報道：去年零入標的東
涌東站第一期物業發展項目重推後，將於下周三（18
日）截標。據悉，港鐵大幅修改東涌東站發展藍圖，
其中寫字樓樓面大幅縮減60%至44萬平方呎，有關
樓面撥為發展住宅。樓面將因此增加15%，估計可提
供約1萬個單位。

每個項目要看最大需求
港鐵物業及國際業務總監鄧智輝表示，東涌東站項

目聆聽市場意見並作出檢討，認為項目規劃亦須與時
並進。他又指，每個項目要看最大需求，香港的住宅
一直是不足的。港鐵須閱讀市場，平衡社區、發展商
及持份者的意見。鄧智輝未有正面回應增加了多少個
單位，但強調每個時期需求都不同。

鄧智輝表示，港鐵一直通過鐵路加物業方式來融

資。目前鐵路工程進行中，港鐵因此要投入大量金
錢，2029年人口進駐區內的目標未有改變，所以對
融資有需求，招標工作不能停。

首期項目佔整個項目樓面不足5%，東涌東站臨近
港珠澳大橋、方便進入大灣區。日後肯定有房屋需求
與商場需求。

港鐵有13個發展項目涉1.1萬伙
鄧智輝表示，寫字樓市道不佳屬周期性。隨着 「一簽

多行」政策的推出，香港整體情況會改善，惟需時評估
真正的效果。另外，小蠔灣興建新鐵路站，2030年通
車目標不變，目前工程團隊進行前期工作，如鐵路搬遷
等。待前期工程完成後，港鐵便會展開招標工作。

現時港鐵有13個物業發展項目，涉及1.1萬多伙單
位，明年的項目會與合作夥伴商量後推出。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：金融科技公司
IDA昨宣布，與東亞銀行（023）展開合作，聯手
支持香港的數字資產市場發展。這次合作將利用
IDA的創新解決方案，以1:1港元掛鈎穩定幣來探
索廣泛採用數字金融的可行性。

IDA和東亞銀行，聯同一間本地支付網絡，將共
同探索一個可以簡化支付流程並提升用戶體驗的
應用案例。此次合作旨在探索將穩定幣融入支付
與結算基礎建設，以推動本地經濟並改善商業現
金流。

IDA聯合始創人兼首席執行官諸承譽稱： 「我們
與東亞銀行的合作，是為香港創建包容和充滿活
力的數字金融生態系統的願景邁出的重要一
步。」憑藉東亞銀行的金融和相關監管專業知
識，IDA希望透過這次試驗，引入穩定幣實現即時
交易，提升商家的現金流，並以最低交易費，提
供24/7服務。

東亞銀行集團資訊總監、總經理兼科技及生產
力促進處主管梁兆恩表示，這項試驗計劃有助加
強香港作為全球金融樞紐的競爭優勢，這次合作
亦體現了彼此的承諾，在遵循監管框架的前提
下，積極推動金融科技的創新。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：金發局昨日發
表題為《內地碳市場國際化：香港作為國際金融中
心的角色》的研究報告，指香港成為碳交易首選之
地的潛力仍尚未完全開發，並提出政策建議。

倡建設立 「碳市通」
報告指出，全球自願性碳市場規模（不包括內

地），預計將從目前的7.23億美元增長至2030年的
100億至400億美元。與此同時，內地擁有世界上最
大的強制性碳市場，預計其自願性碳市場到2030年
將增長至100億美元，有望成為全球最大的自願性碳
市場。

報告指出，內地要達到2030年、2060年的減排目
標，仍需要龐大投資，但國際投資者很大程度上仍
無法參與內地碳市場，且內地強制碳市場碳價亦遠
低於發達經濟體水平。報告強調，引入國際投資者
可改善全球對內地碳市場的看法及信心，亦可增強
營運活力。

報告建議，建立類似股票及債券互聯互通的 「碳
市通」，促進跨境碳交易。金發局行政總監區景麟
表示，香港可成為跨境交易樞紐，加強內地碳市場
與國際市場連結。

金發局主席李律仁表示，該局一直積極參與全球
氣候變化的討論。在今年11月，金發局參加了第29
屆聯合國氣候變化大會，介紹香港的金融服務業及
其作為國際金融中心的地位如何推動可持續發展的
未來。

他又表示，香港有潛力透過支持內地日益增長的
碳市場國際化，成為區域領先的碳交易中心。此舉
符合國家建成有效、有活力且具國際影響力的碳市
場策略。

總括而言，明年香港樓市利好多於利淡。主要利
好是樓市已全面撤辣，更重要的是減息周期重啟；
而利淡則有新盤庫存仍多、中美貿易戰有升級風險
等。

利嘉閣：漸進式價量齊升或現
利嘉閣地產總裁廖偉強表示，受累高息環境，

不利置業投資，今年樓市交投表現反覆，樓價大
部分時間處於偏軟下行，直至 9 月中旬落實減息後
才開始展現重拾升軌的動力。總結今年全年，樓
價料跌 5.8%，為連續三年錄得跌幅，而三年合計
則 跌 25.6% ， 較 2021 年 9 月 的 歷 史 高 位 則 累 挫
26.4%。

不過，隨樓市撤辣，加上步入減息周期，樓市可
望出現漸進式價量齊升，整體樓價在明年可錄逾5%
的升幅。廖偉強說，相信本港樓市會呈現慢牛走
勢，其中中小型住宅樓價全年看升6%至8%；而豪宅
物業價格在投資移民及高才通支撐下料有3%至5%的
升幅。至於租金方面，大批人才陸續有來將力挺租
金再漲，中小型住宅租金明年料再升8%，豪宅租金
續看俏，有望按年再漲5%。

來年利好方面，廖偉強指，全面撤辣支持樓市，
且中央大手筆提振經濟下，內地房地產及經濟靠
穩，本港一定可以受惠。美息料持續下降，港息會
同步趨降，利好資金重回樓市；且在財富效應下，
更多換樓客及投資者將接踵入場。惟明年亦有不明
朗因素，如新盤庫存仍多，特朗普上任在即，美對
華政策方向未明，並影響到減息步伐。惟初步觀
察，利好因素仍多於利淡因素。

萊坊：放寬投資移民利豪宅交投
萊坊高級董事、大中華區研究及諮詢部主管王兆

麒預期，由於貨尾量仍處於高位，發展商目前仍以
去庫存為主。息口進一步回落下，預計發展商會加

快推新盤步伐，以更多優惠及財務計劃去吸引買
家。

王兆麒續指，本港樓價沒有條件大幅回升，預計
一般住宅明年將會升最多5%，而全年一手和二手交
易預計將輕微上升至55000至58000宗，宗數較今年
上升約10%至15%。其中，新盤銷售佔35%至40%，
有機會創2004年以來最高的一手成交宗數紀錄。息
口逐漸回落，將釋放市場購買力，特別對1000萬元
樓價或以下的中小型單位有較大支持。受政府放寬
投資移民計劃的投資選項至住宅的影響，預料逾
5000萬元的豪宅交投亦將持續增加。

仲量行：供過於求仍是主要挑戰
至於看淡的仲量聯行香港主席曾煥平表示，明年

樓市主要挑戰是供過於求，以及中美貿易戰升級風
險等，預計明年中小型住宅及豪宅樓價將下跌約
5%，而租金則會上漲0%至5%。他補充說，如果預期
人民幣貶值而導致內地資金流入超出預期，樓價跌
幅或較為溫和。

曾煥平指，樓價自 2021 年起持續下跌，並非單
純的周期性調整。雖然利率、經濟環境和供求周

期等傳統因素可以部分解釋樓價下跌的原因，
但更深層次的結構性轉變正在重塑市場基本面
和資產價值。

仲量聯行指，今年是香港住宅市場關鍵的一
年，政府全面 「撤辣」，金管局放寬最高按揭
成數以及利率開始下調，種種措施帶動今年首
11個月住宅成交量按年增長22.2%。然而，由於
市場依然存在諸多未明朗因素，樓價仍進一步
下跌了6.8%。該行又預計到明年底，新盤庫存

將回落至較為均衡的供求水平。惟截至9月份，已落
成項目的未售單位數量仍處於20700個的歷史高位，
加上利率仍居高不下。發展商面臨高昂融資成本，
唯有繼續採取積極的定價策略以促銷樓盤，預計明
年新盤價格會繼續下跌。而明年利率走勢恐怕不會
如預期般樂觀，亦相信樓價在減息初期通常無法立
即扭轉跌勢，往往要等到利率接近零時才會出現回
升趨勢。

波司登攜手香港電車
「接軌」 國際市場

高德康（左一）表示，在培育新質生產力、推
動經濟高質量發展的過程中，做強核心主業尤為
重要。

東亞銀行攜手IDA
探索穩定幣應用案例

東涌東站新藍圖增萬伙住宅

金發局：碳交易首選地
本港潛力仍未完全開發

明年市場利好多於利淡

香港樓市慢牛會來嗎
【香港商報訊】記者陳薇報道：

臨近年尾，多家機構紛紛發表對來
年香港樓價走勢的看法。其中，利
嘉閣預測，整體樓價明年可錄逾5%
的升幅，萊坊亦預計一般住宅將會
升最多5%；而仲量聯行則預期明年
樓價會跌半成。

多家機構發表對來年本港樓價走勢的看法，看好多於看淡，結果如何有待時間驗證。 資料圖片

今年住宅市道表現
項目

整體私宅買賣登記量

一手私宅買賣登記量

二手私宅買賣登記量

二手佔整體成交比例

整體私宅買賣總值

註*：利嘉閣預測數字

2024年*

4.81萬宗

1.62萬宗

3.19萬宗

66.3%

4390億元

按年變化

+25%

+58%

+13%

-7.1個百分點

+18%

【香港商報訊】記者蘇偉、蘇尚報道：昨天早
上9時30分，幾輛洋溢波司登冬日風格的電車在
西環電車廠緩緩開出，伴隨着香港電車特有的清
脆鈴聲，穿梭在港島的繁華鬧市之間。波司登
（3998）董事局主席高德康在電車上表示： 「這
是一場品牌推廣與城市文化、生活方式相結合的
全新嘗試。希望將波司登的品牌理念與時尚魅
力，傳遞給更多香港市民和來自世界各地的遊
客。」

剛過去的11月，高德康在集團半年業績發布會
上表示，未來3至5年會為品牌拓展國際市場試水
溫及探索，並會在研發投入、新品類探索及數字
化發展進行優化。未幾，波司登便策劃了是次名
為 「暖流衝擊波」的城市巡遊活動，以接地氣的
方式， 「接軌」香港市民、香港市場以至於國際
市場。

「這幾年來，我們積極開展和國際設計師的合
作，比如說，參加紐約、米蘭、倫敦國際時裝
周，今年奧運前夕在巴黎舉辦時尚發布秀和靜態
展。2019年和2020年，我們連續兩年和高緹耶推
出了聯名設計系列，我們還和高田賢三發布了聯
名系列，這些聯名合作說明波司登的品牌形象和
產品設計更年輕、更時尚、更國際化，贏得了時
代主流消費人群的認可和選擇。」高德康說。

近年積極與國際設計師合作
對於最新的活動為何選擇在香港舉行，高德康回

應稱： 「2007年10月11日，波司登在香港主板上
市，這一里程碑事件不僅標誌着波司登在國際資本
市場上的重要突破，也為我們在提升品牌國際影響
力，規範公司治理結構，整合全球高勢能資源和吸
納全球優秀人才等方面帶來了更多機遇。」

「香港是國際化的大都市，是全球的時尚、文
化、商業交流中心，擁有極高的國際知名度和廣
泛的媒體傳播效應。今天，我們攜手電車開展城
市巡遊活動，這是一場品牌推廣與城市文化、生
活方式相結合的全新嘗試。我們希望借助電車這
一流動的城市文化名片，將波司登的品牌理念、
匠心品質和時尚魅力，傳遞給更多香港市民和來
自世界各地的遊客。」他說。

展望未來，高德康表示，在培育新質生產力、
推動經濟高質量發展的過程中，對企業來說，做
強核心主業尤為重要。 「我們將錨定 『聚焦羽絨
服主航道，聚焦時尚功能科技服飾賽道』的 『雙
聚焦』發展方向，持續優化集團業務布局和品牌
矩陣，實現 『世界羽絨服、中國波司登、引領新
潮流』的目標。」


